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De la Argentina al mundo

Estimados amigos: en este mes de julio vibramos al ritmo de nuestra Selección y del 
recorrido efectuado por nuestros jugadores, que nos llena de orgullo no solo por 

su desempeño en esta Copa del Mundo 2014, sino porque, más allá de los resultados, 
compartimos la alegría de haber llegado a la final, demostrando que la Argentina posee 
uno de los equipos más sólidos e intensos, y que puso toda la garra en la cancha. Y eso 
es algo que nos hace sentir ciento por ciento orgullosos.

Y gracias al testimonio de Adrián Brodsky, empleado de Comunicación y Relaciones 
Institucionales del IAFAS, que es relator de “Fútbol Para Todos”, conocemos el trabajo de 
quienes hicieron llegar la Copa del Mundo a todos los rincones del país. 

Y, en otro orden de temas, más cerca de la razón que del fervor y de los sentimientos 
que nos dispara el gran deporte nacional, cabe destacar que no nos genera menos orgullo 
que sea entrerriano, y de capital nacional, el primer laboratorio habilitado por los Estados 
Unidos para el ingreso de medicamentos. Días atrás, el Gobernador Sergio Urribarri recorrió 
la empresa Eriochem, situada en la localidad de Colonia Avellaneda, a pocos kilómetros de 
Paraná, donde se realiza la síntesis de ingredientes farmacéuticos y se desarrollan productos 
y genéricos de valor agregado. Cabe añadir que, con la ampliación fabril financiada por 
el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva, este laboratorio ubicado en 
el kilómetro 452 de la ruta nacional N° 12 incrementará su producción con destino a la 
exportación. Un verdadero logro para destacar y compartir con ustedes. 

Nuestro quehacer institucional está impregnado por la premisa de optimizar la recaudación 
del juego oficial para acrecentar las transferencias que el Instituto efectúa cada mes a 
FoProDe, Desarrollo Social, Amas de Casa, Salud y Tesorería provincial. En este primer semestre de 2014 se volvió a repetir la tendencia en alza de los 
anteriores, como viene sucediendo desde el inicio de la gestión. En total, las transferencias en este período ascendieron a $111.316.599,94, en tanto 
que las realizadas de enero a junio de 2013 sumaron $86.665.988. Esas cifras, en términos relativos, revelan un aumento de un 28,4%. Un porcentaje 
que ratifica la tendencia alcista en materia de aportes.

En ese mismo sentido, también damos cuenta en esta edición de Enlaces de la entrada en vigencia, el 23 de junio pasado, de la ley que duplica 
los aportes del IAFAS al Fondo de Financiamiento para la Promoción de la Economía Social. Así, pasaron del 5% de las utilidades netas por juegos 
y apuestas, al 10%. Y este es otro dato de la realidad que remarca el rol preponderante del Instituto en su contribución a la comunidad entrerriana.

A nivel nacional, otro hecho relevante para destacar es el acuerdo de los integrantes de la Junta Directiva de ALEA de elaborar una propuesta de 
marco regulatorio federal para todos los juegos on-line (por Internet). Se arribó a dicho acuerdo el pasado 2 de julio, en la reunión celebrada en la 
ciudad de Buenos Aires. La propuesta regulatoria –que será luego discutida en las distintas Comisiones de ALEA, integradas por técnicos de las 
provincias argentinas– procura contrarrestar la oferta de juego ilegal que no realiza aporte alguno a la comunidad en ayuda social, dado que elude 
la normativa vigente tanto en materia fiscal como financiera (BCRA) y de prevención del lavado de activos y financiación del terrorismo. Además, en 
un plazo de 60 días se prevé su elaboración para luego ser elevada para su tratamiento definitivo. 

En esa misma fecha, en la Sala de Sorteos del IAFAS, realizamos la apertura de sobres correspondiente a la licitación pública para la obra de 
remodelación y ampliación del edificio central del Instituto. El paso siguiente en este proceso es el análisis de las dos propuestas efectuadas por las 
empresas postuladas.

Y, en esa misma línea institucional, las capacitaciones en manejo de nuevas tecnologías, prevención de accidentes y en salud, junto con las 
promociones de la renovada Sala 25 de Mayo y la campaña de seguridad alimentaria en las agencias, muestran la agenda de actividades sin pausa 
de las diversas áreas que conforman el Instituto y que compartimos con ustedes. 

Hasta la próxima,

CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS
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Fervor argentino
La Selección nos llenó de orgullo no solo por su rendimiento deportivo, sino 
por llevar a la Argentina hasta la gran final y demostrar que está a la altura 
de los mejores del mundo. Además, el empleado del IAFAS y relator Adrián 
Brodsky nos revela el trabajo de quienes cubrieron este Mundial.

BALANCE                                 
Más aportes
En esta primera mitad de 2014 se volvió a repetir la tendencia alcista de 
los semestres anteriores. Porque las transferencias realizadas por el IAFAS 
a los organismos del Estado provincial señalan aumentos en un 28,4%, en 
comparación con el idéntico período de 2013.
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Orgullo nacional

El Gobernador de Entre Ríos, Sergio Urribarri, junto al Ministro de Ciencia 
y Tecnología de la Nación, Lino Barañao, recorrió el primer laboratorio 

entrerriano, de capital nacional, que habilitaron los Estados Unidos para el 
ingreso de medicamentos. Se trata del laboratorio Eriochem, ubicado en la 
localidad de Colonia Avellaneda, a pocos kilómetros de Paraná.
“Es un ejemplo de lo que es la Argentina hoy, que dejó atrás aquella 
época donde se mandaban a lavar los platos a nuestros científicos e 
investigadores. Hoy sucede todo lo contrario: se promueve, se acompaña 
y se coopera desde el Estado nacional y provincial con laboratorios como 
este”, aseguró el Gobernador.
Siguiendo esa línea, señaló: “En Entre Ríos hemos multiplicado por 10 la 
inversión en ciencia y tecnología en los últimos siete años, por lo que se ha 
duplicado la cantidad de investigadores en la provincia. Esto demuestra 
la dirección de una política de Estado y la cooperación entre lo público y 
lo privado. Es la primera vez en la historia que desde Latinoamérica se 
ingresa con este producto de drogas madre a ese mercado que es el más 
exigente del mundo”.
Por su parte, Barañao aseguró que “Entre Ríos es una provincia que tiene 

antecedentes históricos en desarrollos tecnológicos y sigue manteniendo 
ese liderazgo”.
En tanto, el titular de la firma Eriochem, Antonio Bouzada, dio detalles 
del ingreso de la producción al mercado estadounidense y comentó: “La 
semana pasada tuvimos la inspección de la Food and Drug Administration 
(FDA) de los Estados Unidos, para lograr la aprobación de la planta, que 
generará los dos productos inyectables. Si bien estamos esperando la 
aprobación definitiva, la visita y la inspección fueron exitosas, por lo que 
esperamos, dentro de los próximos seis meses, la aprobación de los dos 
registros farmacéuticos”, indicó.
“Una vez que se concrete esto –continuó Bouzada–, Eriochem será la 
primera empresa argentina que logra lanzar un producto inyectable en el 
exigente mercado de los Estados Unidos. Se trata de un sitostático que 
se llama Docetaxel y un producto muy especial para trasplante de médula 
ósea”, precisó.

INCREMENTO DE LA PRODUCCIÓN
La nueva planta comprende una superficie de 1.200 metros cuadrados, 

dentro de los cuales se desarrollan 42 metros cuadrados de áreas 
esterilizadas (Clase A). Además, se incorporan otros 800 metros 
cuadrados para depósito y otros 600 para comedores nuevos y áreas 
de servicio, debido al incremento de personal, y espacio similar para 
estacionamiento. Al aumentar su producción, la firma debe incorporar 50 
personas más, 10 de ellos científicos.
Recordemos que esta compañía entrerriana se dedica a la síntesis 
de ingredientes farmacéuticos, a la elaboración de productos y al 
desarrollo de genéricos de valor agregado. Con la ampliación fabril, 
que fue financiada por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación 
Productiva, la empresa –ubicada en el kilómetro 452 de la ruta nacional 
N° 12– incrementará su producción con destino a la exportación.
“Nosotros producimos ingredientes activos farmacéuticos, lo que se 
conoce como la droga madre. La Argentina es deficitaria en esto, porque 

tiene muchos laboratorios pero muy pocos hacen ingredientes activos 
farmacéuticos. Eriochem lleva esa materia prima a la planta farmacéutica 
y la transforma en productos inyectables que salen empacados y 
etiquetados”, precisó su titular.
Hoy la empresa se encuentra exportando a más de 40 países, y los 
principales mercados actuales son Latinoamérica, Asia Pacífico y Alemania.

EL PRIMER LABORATORIO CON CAPITALES NACIONALES hABILITADO POR LOS ESTADOS UNIDOS 

ES ENTRERRIANO. “ES UN hITO PARA LA CIENCIA y LA TECNOLOGíA DEL PAíS qUE DESDE UN 

LABORATORIO DE NUESTRA PROvINCIA PUEDAN SALIR LOS DOS PRIMEROS INyECTABLES PARA EL 

MERCADO AMERICANO. ESTO NO ES MAGIA, ES TRABAJO y COOPERACIÓN ENTRE LO PÚBLICO y LO 

PRIvADO”, AFIRMÓ EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI.

“En Entre Ríos hemos multiplicado por 10 la inversión en ciencia y 
tecnología en los últimos siete años”, destacó el Gobernador Sergio 
Urribarri, en su recorrida junto al Ministro de Ciencia y Tecnología de la 
Nación, Lino Barañao, por el primer laboratorio entrerriano habilitado 
por los Estados Unidos para el ingreso de medicamentos.

ExPORTACIÓN DE MEDICAMENTOs
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BREvES

En el marco del programa de capacitación que desarrolla el IAFAS durante todo el año, se realizó 
en la mañana del pasado miércoles 11 de junio, un curso de RCP (reanimación cardiopulmonar) 
destinado al personal del Casino 25 de Mayo. 
El cuerpo médico del Instituto, integrado por los doctores Fabián Lossio y Eduardo Chort, estuvo 
a cargo de la capacitación, a la que asistieron más de 25 agentes. Los profesionales utilizaron 
material recientemente adquirido por el IAFAS, como por ejemplo, el muñeco con el que se ejecutan 
las prácticas de reanimación cardiopulmonar.
La jornada, además, abarcó instrucciones sobre el correcto uso del DEA (desfibrilador externo 
automático), ya que la Sala 25 de Mayo está equipada con un aparato de este tipo. 
Cabe recordar que el año pasado se dictó un curso similar con gran éxito y este año el resultado 
fue el mismo, dado que la capacitación volvió a despertar gran interés entre todos los presentes.

Durante la mañana del jueves 26 de junio se llevó a cabo en Casino Gualeguaychú una 
capacitación en materia de primeros auxilios, prevención de incendios y riesgo eléctrico, a cargo 
del Ingeniero en Higiene y Seguridad Eduardo Marín, y del Dr. Fabián Lossio, del Servicio Médico 
Laboral del IAFAS.
La formación estuvo dirigida al personal de ese casino, el único temático (alusivo al carnaval) de 
la provincia, y fue una propuesta más del extenso cronograma de instancias formativas que el 
IAFAS despliega en toda Entre Ríos, durante todos los meses del año.

Autoridades y personal del IAFAS asistieron a la presentación y primera capacitación sobre el 
Sistema de Información Geográfica (GIS), dictada por profesionales de la empresa Boldt, el pasado 
jueves 12 de junio.
Recordemos que GIS, por sus siglas en inglés, es un sistema que le permitirá al Instituto contar 
con un panorama exacto del posicionamiento de todas las agencias en cada una de las localidades 
entrerrianas, brindando importante información referida, por ejemplo, a cantidad de población por 
localidad, monto de recaudación por agencia o monto de recaudación por habitante, entre otros datos.
La capacitación sobre esta herramienta –que fue solicitada por el IAFAS– continuará de manera 
personalizada para los empleados de las áreas correspondientes.

CURsO DE REANIMACIÓN

CAsINO GUALEGUAyChú

CAPACITACIÓN sObRE GIs

CAPACITACIONEs

Una apuesta constante
Más promociones
en el Casino 25 de Mayo

LA CAPACITACIÓN PERMANENTE DE LOS RECURSOS hUMANOS ES UNO DE LOS EJES DE GESTIÓN 

PRIORITARIOS PARA LAS AUTORIDADES DEL IAFAS. EN ESA LíNEA, DURANTE EL MES DE JUNIO SE 

LLEvARON A CABO DIvERSAS ACTIvIDADES EN MATERIA DE PREvENCIÓN, SALUD y MANEJO DE 

NUEvAS TECNOLOGíAS.

DESDE ABRIL, y ESPECIALMENTE EN ESTE MES DE JULIO, LAS ACCIONES DE MARkETING DIRECTO 

DEL INSTITUTO CONTINÚAN EN LOS ESPACIOS MáS CONvOCANTES DE LA CAPITAL ENTRERRIANA, 

CON EL OBJETIvO DE ATRAER AL PÚBLICO A vISITAR LA SALA RECIENTEMENTE REINAUGURADA.

PROMOCIONES

Un grupo de promotoras del IAFAS se encuentran visitando 
restaurantes, bares y sitios concurridos de la ciudad de Paraná, 

obsequiando vouchers de 100 pesos canjeables por tickets promo para 
disfrutar en el Casino 25 de Mayo.
Estas actividades profundizan las acciones de promoción que, en la 
capital entrerriana, se vienen realizando desde el mes de abril, y que 
continuarán durante julio, especialmente durante las vacaciones de 
invierno, cuando la ciudad de Paraná recibe numerosas visitas turísticas.
Cabe indicar que los tickets promo son canjeables durante todo el mes 
de julio, de domingo a miércoles, en la sala recientemente reinaugurada, 
ubicada en la céntrica calle 25 de Mayo de Paraná.
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CAMPAñA EN AGENCIAs

Seguridad alimentaria
EL IAFAS, A TRAvéS DE SU RED DE AGENCIAS DISTRIBUIDAS EN 

TODA LA PROvINCIA, COLABORA CON EL PROGRAMA PROvINCIAL 

DE SEGURIDAD ALIMENTARIA “A LA MESA ENTRE TODOS”, 

ExhIBIENDO LOS AFIChES INFORMATIvOS EN EL TOTAL DE SUS 

PUNTOS DE vENTA OFICIALES.

En el marco del Programa Provincial de Seguridad Alimentaria “A la mesa entre todos”, hasta 
el 25 de julio de 2014 se llevará a cabo el reempadronamiento de los titulares de derecho en 

situación de riesgo nutricional. 
El Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS), colaborando con esta campaña, difunde 
en cada una de sus 886 agencias oficiales de la provincia el afiche que brinda la información 
correspondiente. Una nueva acción de cooperación interinstitucional emprendida por el Instituto.
Cabe señalar que para realizar el trámite –de carácter obligatorio–, quienes perciben el beneficio 
de la tarjeta de riesgo nutricional deben dirigirse al hospital o centro de salud más cercano a su 
domicilio y efectuar allí controles de talla y peso.
Luego dicho control es enviado a la Subsecretaría de Políticas Alimentarias, organismo del Ministerio 
de Desarrollo Social, que registra y actualiza el estado del titular de derecho.

Crece la acción social

En la primera mitad de 2014 se volvió a repetir la tendencia de 
todos los semestres anteriores, desde el inicio de la gestión 

en 2007. Porque, nuevamente, las transferencias realizadas por 
IAFAS a los distintos organismos del Estado provincial revelaron 
aumentos con respecto a las efectuadas en el mismo período del 
año anterior.
Según los datos proporcionados por la Gerencia Administrativa 
Contable, las transferencias del primer semestre de 2014 
ascendieron a $111.316.599,94, en tanto que las realizadas de 
enero a junio de 2013 sumaron $86.665.988.
En términos relativos, el aumento es de un 28,4%, es decir, en 
términos absolutos, un incremento de $24.650.611,94.
“Esto se hace posible gracias a maximizar los resultados y 
minimizar los gastos. Es decir, mejorar y hacer más eficientes los 
procesos en pos de un incremento en los resultados”, destaca el 
Gerente Administrativo Contable del Instituto, CP Diego Martínez 
Domé. Y añade: “Estos números  demuestran el compromiso de la 

gestión en mejorar la calidad de todos los entrerrianos a través del 
incremento en las transferencias a la acción social”.

INCREMENTO sOsTENIDO
La tendencia alcista en los números del IAFAS y en sus aportes a los 
distintos organismos del Estado provincial que, asimismo, se encargan 
de transformarlos en acciones concretas para la sociedad, se puede 
observar también en las ediciones anteriores de Enlaces. Recordemos 
que ingresando al sitio www.iafas.gov.ar es posible acceder de manera 
on-line a las ediciones anteriores de la revista. A su vez, en la web oficial 
se publican y actualizan en forma periódica los aportes que el IAFAS 
realiza mensualmente, con el fin de transparentar aún más la gestión.
Cabe destacar, por último, que el 100% de los fondos que ingresan al 
Instituto a través de los juegos de azar que se comercializan en la provincia 
son destinados a la acción social. De allí, la importancia de que el Estado 
provincial sea el administrador y el órgano de control de esta industria que 
tanto beneficia a miles de entrerrianos, de manera directa e indirecta.

LAS TRANSFERENCIAS DEL PRIMER SEMESTRE DE 2014 SE vIERON INCREMENTADAS EN UN 28,4%, 

CON RESPECTO AL MISMO PERíODO DE 2013. EN TéRMINOS ABSOLUTOS, EL AUMENTO ASCIENDE A 

$24.650.611,94. DE ENERO A JUNIO DE 2014, EL IAFAS TRANSFIRIÓ $111.316.599,94. ASí, CRECEN AÑO 

TRAS AÑO LOS APORTES A ACCIÓN SOCIAL.

DEsTINO

FoProDe

Desarrollo Social

Amas de Casa

Salud

Tesorería de la 
Provincia

TOTAL

ENERO

$2.221.999,99

$700.000,00

$7.500.000,00

$0,00

$7.000.000,00

$17.421.999,99

FEbRERO

$2.067.999,99

$700.000,00

$7.500.000,00

$0,00

$7.000.000,00

$17.267.999,99

MARZO

$3.150.399,99

$700.000,00

$7.300.000,00

$0,00

$7.000.000,00

$18.150.399,99

AbRIL

$2.677.399,99

$700.000,00

$7.300.000,00

$0,00

$8.000.000,00

$18.677.399,99

MAyO

$3.857.399,99

$700.000,00

$7.300.000,00

$600.000,00

$8.000.000,00

$20.457.399,99

JUNIO

$2.541.399,99

$1.500.000,00

$7.300.000,00

$0,00

$8.000.000,00

$19.341.399,99



CASINOS I

Pasión compartida

“Compartimos la pasión celeste y blanca” fue el slogan elegido por Casinos 
de Entre Ríos para alentar a la Selección Argentina en la Copa Mundial de 

Fútbol Brasil 2014.
Así, se realizaron promociones durante la ceremonia inaugural del Mundial y 
los partidos de la Argentina, en diferentes casinos y salas de entretenimientos.
Durante el primer día de la Copa, en el Casino 25 de Mayo y el Neo Mayorazgo, 
un grupo de porristas invitaron a los presentes a patear penales y ganar, así, 
numerosos premios como pelotas, mochilas y camisetas, además de vouchers 
con tickets promo para disfrutar en las salas. Además, promotoras de Casinos de 
Entre Ríos se hicieron presentes en los casinos y las salas de entretenimientos 
de Paraná y Diamante durante cada partido de la Argentina, para realizar 
sorteos y entregar regalos a todos los presentes, quienes pudieron disfrutar del 
Mundial a través de las pantallas gigantes ubicadas estratégicamente.
A su vez, Casino Victoria realizó una promo titulada “Un Mundial de Premios” y 
su formación 4-3-3: 4 lunes de gambeta, 3 martes de bicicleta y 3 miércoles 
de taquito… miles de maneras de alentar a nuestra Selección, con sorteos de 
dinero en efectivo.

LOS CASINOS DE ENTRE RíOS SE SUMARON AL APOyO A LA SELECCIÓN ARGENTINA DURANTE EL 

MUNDIAL DE BRASIL, CON DIvERSAS PROMOCIONES y PREMIOS ESPECIALES.



CASINO NEO MAyORAzGO DE PARANá CELEBRÓ EN JUNIO SU PRIMER TORNEO DE PÓkER POR 

tablet on-line, CON MáS DE UN CENTENAR DE PARTICIPANTES.

CASINOS II

Póker en tableta

Con más de 120 inscriptos y una final entre 10 participantes, 
Damián Pissano resultó ganador del primer Torneo de Póker 

versión Texas Holdem por tablet on-line, que se disputó en Club Neo 
del Casino Neo Mayorazgo de Paraná.
Pissano recibió como premio, además de la tablet con la que participó, 
$1.000 en tickets promocionales, invitaciones gastronómicas en el 
Casino Neo Mayorazgo y una estadía para dos personas en el Hotel 
Howard Johnson Mayorazgo.
El torneo comenzó el lunes 2 de junio con las instancias de 
capacitación; el martes 3 y miércoles 4 fueron las primeras rondas, 
en tanto que el miércoles 11 de junio tuvieron lugar las semifinales y 
la final. En esa velada definitoria, a la que fueron invitados todos los 
participantes del torneo y sus acompañantes, se realizó la entrega de 
premios y un festejo con sorteos y música en vivo.

Los ganadores del primer Torneo de Póker versión Texas Holdem 
por tablet on-line, que se disputó en junio en el Casino Neo 
Mayorazgo de Paraná.
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Hacia el
nuevo edificio

En el pasado miércoles 2 de julio se presentaron dos ofertas para 
la obra de remodelación y ampliación del edificio del IAFAS, 

durante la ceremonia de apertura de sobres que se desarrolló en la 
Sala de Sorteos del Instituto.
Así, tal como consigna el Acta Nº 168 firmada por la Escribana 
Delegada de la Escribanía Mayor de Gobierno de la Provincia de 
Entre Ríos, Mariela Narbais -correspondiente a la Licitación 
Pública Nº 43/14 para la Obra “Remodelación y Ampliación Edificio 
IAFAS”-, se presentaron dos ofertas. El sobre Nº 1 corresponde a 
una UTE (Unión Transitoria de Empresas) conformada por CEMYC 
SRL, Caballi SA, Szczech & Szczech; en tanto que el sobre Nº 2 
corresponde a la empresa constructora Ing. Quaranta SRL. La primera 
cotiza por una suma del orden de los $39.000.000, en tanto que la 
segunda cotiza por $35.000.000.

El paso siguiente en este proceso hacia el nuevo edificio del Instituto 
es el análisis de cada presentación.

AUTORIDADEs
En la ceremonia de apertura de sobres estuvieron presentes los 
Directores del IAFAS, CP Guillermo Dubra y César Peralta; la 
Secretaria Ministerial de Obras y Servicios Públicos, MMO Alicia 
Benítez; el Subsecretario de Arquitectura y Construcciones, Ing. 
Julio César Arduino; el Jefe División Adjudicaciones SSAyC, MMO 
Daniel Alberto Nessi; la Asesora Legal del MPIyS, Dra. María I. D. de 
Embon; el integrante del Tribunal de Cuentas, CP Cristian Firpo; y los 
representantes de las empresas oferentes.
Al término del encuentro, el CP Dubra comentó a Enlaces: “Estamos 
satisfechos de que se hayan presentado dos empresas con ofertas 

importantes. A partir de ahora viene el período de análisis de cada 
empresa, su capacidad, antecedentes y después se considera la 
cuestión económica”. Tal como lo explicó, el estudio será realizado 
“por la Subsecretaría de Obras y Servicios Públicos, que es quien nos 
está acompañando en estas cuestiones”.
El Director del IAFAS además destacó: “Seguimos avanzando en este 
proyecto que es un anhelo desde la primera gestión”, y adelantó que, 
“si todo está bien, en poco más de un mes se estará iniciando la obra”.

EL PROyECTO
Como se recordará, la obra contemplará la remodelación de las 
instalaciones actuales y la construcción de nuevas dependencias 
sobre el estacionamiento ubicado en la calle Belgrano.
La nueva estructura edilicia busca la armonía entre las necesidades 
de funcionamiento actual y de crecimiento a futuro. E incorpora en 
sus espacios de trabajo, conceptos vigentes en las últimas tendencias 
en lo referido a eficiencia energética, accesibilidad, prevención de 
incendios, responsabilidad ambiental y optimización de recursos.
Además, se propone alcanzar la excelencia en la calidad de los 
ambientes interiores, incorporando equipamiento y mobiliario de 
última generación, priorizando la utilización de iluminación natural, 
la completa vinculación visual y física con espacios exteriores, la 
presencia de equipamiento verde y la eficiencia en la distribución de 
las nuevas áreas de trabajo.

FUERON DOS LAS OFERTAS PRESENTADAS PARA LA OBRA DE

REMODELACIÓN y AMPLIACIÓN DE LA SEDE DEL IAFAS. TAL COMO ESTABA

PREvISTO, LA APERTURA DE SOBRES SE DESARROLLÓ EL PASADO MIéRCOLES 2 DE JULIO, EN LA 

SALA DE SORTEOS. PARTICIPARON DE ESTE ACTO FORMAL LAS AUTORIDADES DEL INSTITUTO y DEL 

MINISTERIO DE PLANEAMIENTO, INFRAESTRUCTURA y SERvICIOS, ENTRE OTRAS REPARTICIONES.

APERTURA DE sObREs
DE LA LICITACIÓN PúbLICA

Los Directores CP Guillermo Dubra y César Peralta, junto a la 
Secretaria Ministerial de Obras y Servicios Públicos, MMO Alicia 
Benítez, durante la apertura formal de los sobres.



NUEvA IMAGEN

El cambio interior

Ratificando el éxito de la aplicación de la 
imagen institucional en el exterior de las 

agencias, y profundizando la política comercial del 
IAFAS tendiente a homogeneizar las agencias y 
destacarlas, actualmente se está llevando adelante 
la segunda etapa del ambicioso plan: la fase que 
lleva los colores rojo, verde y blanco, así como las 
palmeras y la leyenda “Lotería de Entre Ríos”, al 
interior de las agencias.
Esta segunda etapa se basa en el convencimiento 
de que este cambio otorgará notables beneficios 
en la comercialización de los productos a la 
venta y ofrecerá la seguridad jurídica que están 
manifiestas en las reglamentaciones vigentes.

En las fotos que acompañan esta nota, se puede 
ver el resultado de la aplicación de la nueva 
imagen institucional en dos agencias de Paraná: la 
N° 636 y la N° 980.
Recordemos que, tal como detalla la Circular 
N° 23 emitida por las autoridades del IAFAS, la 
etapa en cuestión implica la aplicación de cinco 
ítems obligatorios: 

• Aplicación frente para mostrador
• Panel de extractos
• Pizarra de sorteo (escribanía)
• Cartelera institucional
• Pintura en muros de interior

LA APLICACIÓN DE LA IMAGEN INSTITUCIONAL DEL IAFAS EN SU RED DE AGENCIAS CONTINÚA AvANzANDO 

y AhORA ATRAvIESA LA ETAPA DE IMPLEMENTACIÓN EN EL INTERIOR DE LOS LOCALES. ASí, CADA vEz 

MáS NUEvAS AGENCIAS SE SUMAN AL CAMBIO INTERNO.



GALERíA DE ARTE
GESTIÓN

APORTEs A ECONOMíA sOCIAL

Fondos duplicadosEl Taller de Julia
EL 23 DE JUNIO ENTRÓ FORMALMENTE EN vIGENCIA LA LEy qUE DUPLICA LOS APORTES qUE EL 

IAFAS TRANSFIERE AL FONDO DE FINANCIAMIENTO PARA LA PROMOCIÓN DE LA ECONOMíA SOCIAL, 

qUE AhORA SERáN EqUIvALENTES AL 10% DE LAS UTILIDADES NETAS POR JUEGOS y APUESTAS.

ASí SE TITULA LA MUESTRA qUE SE ExhIBE ESTE MES EN EL IAFAS y qUE PONE DE RELIEvE EL 

TRABAJO REALIzADO DENTRO DE ESE ESPACIO DE CREACIÓN, EN EL qUE LAS ARTISTAS PINTAN EN 

ACRíLICO, ÓLEO y TéCNICAS MIxTAS, BAJO LA MIRADA DE LA PROFESORA JULIA ADC.

Con su publicación en el Boletín Oficial el lunes 23 de junio, entró formalmente en vigencia la ley que 
eleva al doble los aportes del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS) al Fondo de 

Financiamiento para la Promoción de la Economía Social. El monto, que antes era equivalente al 5% de 
las utilidades netas por juegos y apuestas, ahora será del 10%. 
Recordemos que la norma fue sancionada el 21 de mayo pasado y recibió promulgación el 30 de ese 
mismo mes.
La Ley 10.305 modificó a la 10.151, por la cual se creó el Régimen de Promoción para la Economía Social 
y, en ese marco, su Fondo de Financiamiento, que está integrado por los montos provenientes del IAFAS 
y también por aportes del Tesoro Provincial y aportes o transferencias provenientes del Estado nacional, 
provincial y municipal, entre otros recursos.
La modificación se produce en el inciso d) del artículo 15º de la mencionada ley, que establece cuál es 
el aporte del IAFAS a ese fondo, a saber, un porcentaje de las utilidades netas por juegos y apuestas.

Tiernas cebras, Una copa en el piano y Barcos son las tres creaciones de Julia 
ADC que forman parte de la muestra “El Taller de Julia”, que se encuentra 

exhibida en estos días en la Galería de Arte del IAFAS.
Junto a esas tres obras de la profesora exponen cuadros algunas de sus alumnas 
del taller: Carla Portillo, su obra En la playa; Susana Carrere, Negras; Mirta Falico, 
Manzanas; Blanca Rodríguez, Cesta con manzanas; María Mary, Puerta azul; Any 
Senger, Flor en relieve; y Blanca Rodríguez, Naturaleza muerta.
Acrílico, óleo y técnicas mixtas se utilizan en la muestra “El Taller de Julia”, lugar donde 

“cada una pinta lo que necesita pintar en cada momento”, es 
decir, según palabras de Julia, “un taller que no se 

rige por programa o tema, salvo que sea 
un seminario, y donde, en cada 
clase, las alumnas pueden elegir 
su proyecto”.
Con 20 años como profesora 
de Arte, Julia agradece a sus 
alumnas por lo que cuenta a 
continuación: “En el taller no 
nos tratamos de profesora-
alumna, sino como amigas, y 
nos reunimos cada mañana o 
cada tarde a pasarla bien”.
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ALEA

Avanza la regulación
del juego on-line 
EL PASADO 2 DE JULIO, EN BUENOS AIRES, LAS AUTORIDADES DEL IAFAS PARTICIPARON DE LA 

REUNIÓN qUE CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE LA MAyORíA DE LAS JURISDICCIONES, EN LA qUE 

SE ACORDÓ LA ELABORACIÓN DE UNA PROPUESTA DE MARCO REGULATORIO FEDERAL PARA LOS 

JUEGOS on-line (INTERNET), CON EL OBJETO DE CONTRARRESTAR LA OFERTA DE JUEGO ILEGAL 

qUE NO REALIzA NINGÚN APORTE A LA COMUNIDAD EN AyUDA SOCIAL.

La segunda reunión de la renovada Junta Directiva de ALEA tuvo 
lugar el pasado miércoles 2 de julio, en la ciudad de Buenos 

Aires, más precisamente, en la Cámara de Agencias Oficiales de 
Lotería Nacional S.E.
El segundo encuentro del año, desde la renovación de la Junta 
Directiva de ALEA, contó con la participación de las autoridades del 
IAFAS, junto a las de las jurisdicciones de Buenos Aires, Catamarca, 
Chaco, Chubut, Formosa, La Pampa, La Rioja, Lotería Nacional S.E., 
Neuquén, Río Negro, Salta, Santa Cruz, Santa Fe, San Juan, San Luis, 
Santiago del Estero, Tierra del Fuego y Tucumán. 
El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, y el Gerente General, 
CP Silvio Vivas, participaron de la reunión en la que se acordó la 
elaboración de una propuesta de marco regulatorio federal para todos 
los juegos on-line (Internet), que se discutirá luego en las distintas 
comisiones integradas por técnicos de las provincias argentinas, con 

el objeto de contrarrestar toda la oferta de juego ilegal que no realiza 
ningún aporte a la comunidad en ayuda social, dado que dicha oferta 
ilegal elude la normativa vigente en materia fiscal, financiera (BCRA) 
y de prevención del lavado de activos y financiación del terrorismo. 
Asimismo, se definió que el proyecto será elevado a la Junta Directiva 
de ALEA en los próximos 60 días para su tratamiento definitivo y 
que, debido al espíritu federal que impregna la iniciativa, se tendrán 
en cuenta los intereses propios de la diversidad de las distintas 
jurisdicciones.

ACTIvA PARTICIPACIÓN
El Presidente de la entidad, CP Roberto A. López, destacó “el 
compromiso y la participación de las loterías argentinas de estar 
trabajando para el fortalecimiento de la Asociación”, y recordó que 
la misión estratégica de ALEA es posicionarse como el ente asesor 

en materia de regulación, modernización y optimización de recursos 
a nivel federal.
Entre los temas tratados durante el encuentro, cabe destacar los 
avances y las definiciones en aspectos como la comunicación, 
así como en las propuestas de trabajo de las Comisiones de 
Asesoramiento de la Asociación que se continuarán definiendo 
conforme al Plan Estratégico de la entidad.
En ese sentido, el Presidente del Instituto de Asistencia Social de 
Formosa, Arq. Edgar Pérez, presentó los resultados positivos del 
seminario “Responsabilidad social en los organismos estatales, 
compromiso con la sociedad”, que fue organizado por el IAS junto 
a ALEA y se desarrolló los pasados 25 y 26 de junio en Formosa. 
El Arq. Pérez destacó: “Este encuentro permitió mostrar lo que 
estamos haciendo los organismos reguladores desde el Estado en 
materia de responsabilidad social. Y también porque participaron los 
diferentes actores sociales, además de los integrantes de la cadena 
de comercialización del juego”. Y agregó: “También hizo posible 
mostrar el trabajo que se hace desde ALEA, con un plan delineado 
que va sumando experiencias tanto desde el nivel local como desde el 
Mercosur, a través de CIBELAE. Y, como anfitriones, rescatamos que 

estas experiencias nos sirven y nos involucran para hacer comprender 
estas necesidades”.
Por último, en el plano internacional, se trataron los avances de 
Corporación Iberoamericana de Loterías y Apuestas de Estado 
(CIBELAE). Entre ellos se destacó la incorporación de FEDELCO, 
que significó la asociación de las 14 loterías colombianas a la 
entidad iberoamericana. También se detallaron los cambios en la 
distribución de tareas definidos durante la reunión de Junta Directiva 
de la Corporación, en Fortaleza, Brasil, en el marco del Seminario 
de Apuestas Deportivas, organizado por WLA, EL, CAIXA LOTERIAS 
y CIBELAE, del 22 al 25 de junio pasados. El Presidente de CIBELAE, 
el uruguayo Luis Gama, definió un reordenamiento de las áreas 
de trabajo, en el que la Dirección Ejecutiva, rol desempeñado por 
el Dr. Néstor Cotignola por ALEA, fue designada responsable de la 
comunicación tanto interna como externa de la entidad. Y que, tanto 
la coordinación de las Comunidades como la organización de los 
seminarios serán llevadas adelante por la Presidencia y la Dirección 
Ejecutiva de CIBELAE. 
La participación activa de la mayoría de las jurisdicciones que 
conforman ALEA, junto al objetivo de avanzar en el desarrollo y las 
definiciones de las propuestas, caracterizó esta nueva reunión de 
la Junta Directiva, cuyos proyectos continúan su tratamiento para 
definirse en el futuro cercano.

El Director Ejecutivo de ALEA, Mario Trucco, junto al Presidente, CP 
Roberto A. López.

El Presidente de ALEA, CP Roberto A. López, destacó “el compromiso 
y la participación de las loterías argentinas de estar trabajando para el 

fortalecimiento de la Asociación”, y recordó que la misión estratégica de 
la entidad es posicionarse como el ente asesor en materia de regulación, 

modernización y optimización de recursos a nivel federal.



DEPORTES

24 25

Un verdadero
Mundial para todos

Las sensaciones que me genera haber formado parte del staff 
periodístico de “Fútbol Para Todos”, que tuvo a su cargo las 

transmisiones del Mundial, son similares a las que provoca en el pueblo 
argentino la actuación de la Selección Nacional: orgullo y satisfacción.
Orgullo por haber sido partícipe de una idea que surgió allá por el 2009, 
cuando un grupo de soñadores, encabezados por Néstor Kirchner y 
Sergio Urribarri, entendieron el “sentir futbolero” de nuestro país y 
les dieron a las transmisiones deportivas por televisión la libertad y 
gratuidad que nunca debieron dejar de tener.
La satisfacción estuvo dada por responder al desafío de cumplir 
con millones de televidentes de todo el país, merecedores de 
que la información y la opinión estuvieran a la altura del máximo 
acontecimiento del balompié mundial.
En ese marco, desde hace varios meses, se proyectaron las 
transmisiones del Mundial por la TV Pública y DeporTV.
La ingeniería de las emisiones contó con un impresionante movimiento 
de recursos técnicos y humanos, que no solamente debía acompañar 
al televidente a la hora de los partidos, sino que estableció una 
programación permanente desde Brasil, mostrando cada detalle de la 
concentración argentina y de las otras selecciones que formaron parte 
del torneo.
El servicio periodístico incluyó la producción de los denominados 
“puntos de aliento”, que se distribuyeron a lo largo y a lo ancho de 
la geografía argentina. De esta manera, en cada transmisión de los 
partidos del Seleccionado Nacional, se pudo apreciar cómo vivieron y 
compartieron la pasión los habitantes de Jujuy y de Tierra del Fuego, 

los de Mendoza y de Misiones. Con esta metodología se logró combinar 
las emociones de los changos salteños con los gurises entrerrianos, las 
alegrías de los chamigos de Corrientes con los chabones de Buenos 
Aires… así de federal, así de inclusiva fue la cobertura periodística.
Cada uno de los 64 partidos tuvo una transmisión especial, con 
productores, directores, relatores y comentaristas que combinábamos 
imágenes de la TV internacional con cámaras propias, que brindaron 
detalles de sumo interés para el televidente argentino.
Quienes tuvimos a cargo los relatos nos preparamos conscientemente 
para que la pronunciación y la fonética de los apellidos extranjeros 
fuera lo más correcta posible.
En cuanto a mi experiencia personal, fue un importante desafío narrar 
partidos como Uruguay-Costa Rica, Holanda-Australia, Alemania-
Ghana o Portugal-Ghana. Cada uno de ellos me requirió una gran 
concentración y un adecuado estudio previo.
Los periodistas que relatamos los partidos por la TV Pública 
consideramos ideal el contexto para describir la geografía, la historia, 
los atractivos turísticos y los modelos de gobierno de cada una de 
las naciones participantes en el campeonato. Una buena manera de 
realizar un aporte a la cultura general de los televidentes.
Sin dudas, el Mundial de Fútbol 2014 quedará en la historia por la 
excelente actuación de la Selección Argentina y por el calor popular 
que le brindaron los miles de compatriotas que se instalaron en tierras 
brasileñas. Pero también se recordará como aquel Mundial en el que se 
pudieron observar todos los partidos y todos los detalles en forma libre 
y gratuita: un auténtico Mundial para todos.

EL PERIODISTA DEPORTIvO ADRIáN BRODSky, 

EMPLEADO DE COMUNICACIÓN y RELACIONES 

INSTITUCIONALES DEL IAFAS,  ES TAMBIéN DESDE 

COMIENzOS DEL 2011 RELATOR DE “FÚTBOL 

PARA TODOS”. EN ESTA OPORTUNIDAD, RECIéN 

LLEGADO DE BRASIL, NARRA SU ExPERIENCIA 

COMO INTEGRANTE DEL staff PERIODíSTICO qUE 

LLEvÓ LO MEJOR DEL FÚTBOL INTERNACIONAL A 

CADA RINCÓN DE NUESTRO PAíS.

ADRIáN bRODsky EN LA COPA DEL MUNDO 2014



AAOIER

Novedades de interés

Se informa que, a partir de agosto, se pondrá en circulación la Rifa 2014 que, tal como se acostumbra, será sorteada durante el Almuerzo de 
Camaradería.

Este año el 7º Almuerzo de Camaradería tendrá lugar el domingo 23 de noviembre, en la ciudad de Gualeguay. En los próximos días, la Cámara de 
Agencieros informará los costos para que quienes así lo deseen puedan abonar el importe en cuotas, como en años anteriores. AAOIER sugiere reservar 
los lugares con tiempo, ya que, año tras año, se incrementa el número de asistentes.
Por otra parte, la Comisión Directiva de Integración Mutual informa que, mediante el convenio intermutuales suscripto entre la entidad y Solidaridad 
Mutual, ya se encuentran a disposición de los afiliados los diferentes servicios de ayuda económica, proveeduría en artículos del hogar y turismo. Para 
más información contactarse a los teléfonos (0343) 4070822/4312727.
El próximo 16 de julio, las autoridades de Integración Mutual tienen previsto suscribir el convenio marco con la firma Compumedic a los efectos de poder 
prestar el servicio de proveeduría en artículos de computación y afines.
Próximamente, la mencionada comisión firmará otro convenio, en este caso, con Preventotal S.R.L., empresa nacional dedicada al servicio integral de 
odontología. Se prevé que dicho acuerdo incluya importantes descuentos para los afiliados.
Por último, la Comisión Directiva, en procura de brindar otros servicios que beneficien a aquellos agencieros afiliados que exploten otros rubros en 
sus comercios, suscribirá el convenio con la Unión de Kiosqueros de la República Argentina (UKRA), con el fin de lograr importantes descuentos en las 
distintas mercaderías.

LA RIFA y EL ALMUERzO DE CAMARADERíA 2014, ADEMáS DE LOS 

CONvENIOS DESTINADOS A AMPLIAR LOS SERvICIOS y BENEFICIOS 

PARA LOS ASOCIADOS, SON LAS NOTICIAS SALIENTES DE ESTE MES. 



AutoridAdes
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